

La Lettre de la Fédé

Janvier 1998

Numéro 9

MONDIAL DU JEU 97 PARI GAGNE!

Ce tout nouveau salon dédié aux jeux de simulation et loisirs assimilés s'est tenu dans les locaux du Centre International de l'Automobile, à Pantin, les 31 octobre, 1er et 2 novembre derniers.

Sur un peu plus de 3000 m², ce fut l'occasion pour un grand nombre de *hobbies* de se retrouver dans un même lieu, dédié à leurs passions communes. Cette manifestation peut être comparée dans ses objectifs avec le salon de la maquette et des jeux de simulation de la Porte de Versailles. Le chef d'orchestre était un professionnel, M. Parachini, et cela s'est senti dans la préparation et la médiatisation du salon qui avait bel et bien des airs de "pro".

De très nombreux professionnels - boutiques, éditeurs, créateurs - étaient présents, et tout le monde a pu constater la torpeur actuelle de notre petit univers. Le jeu en France, malheureusement, ne se porte pas très bien.

Ce fut en tous cas l'occasion pour des associations fédératives de prendre contact avec "leurs bases" : joueurs ou associations. Comme à l'accoutumée, la F.F.j.d.r.G.N., l'A.J.D.R. et la F.F.j.d.r. ont profité de l'occasion pour échanger leurs informations respectives. On a bien entendu parlé des Etats Généraux du JdR, le grand rassemblement qui devrait voir tous les actants du secteur, des joueurs aux éditeurs, s'adonner à une réflexion poussée sur l'avenir des Jeux de Rôles.

Même si le public n'a pas été complètement au rendez-vous (à peine 5000 visiteurs), cela reste la plus belle manifestation que nous ayons vue à ce jour depuis "Les Rencontres de l'Imaginaires" et, contrairement au Salon de la Maquette, les joueurs étaient ravis de disposer enfin d'un vrai rendez-vous pour passionnés où ils n'étaient pas déconsidérés.

Pour la F.F.j.d.r.G.N., ce fut l'occasion d'accueillir de nombreuses associations, membres ou non, et, de l'avis de tous, ce fut une belle expérience. Nous avons rencontré beaucoup de joueurs, dont la plupart ne connaissaient que peu le GN, et nous avons pu les aiguiller vers des associations. Tout ces petits nouveaux viendront grossir nos rangs dans les prochains mois.

Merci donc à Anachrones (Marseille-13), Le Cercle des Compagnons d'Oniros (Bourges-18), Imperium Ludi (Paris-75), Rôle (Antony-92), Res et Verba (Saint-Sauveur-77), la Mare Aux Diables (Paris-75) et le Cerisier en Fleur (Fresnes-94) et puis, pour le décor, La Compagnie du Seigneur de Geurre, Les Forges d'Asgaard, Manu et toute son équipe.

Le bilan est très favorable, nous avons eu de nombreux contacts avec des joueurs, des associations, mais aussi des journalistes (France 2, France 3, TF1). Seul petit accroc : nous avons dû restituer une partie de l'espace qui nous était offert (125 m²) pour libérer des accès de sécurité, ce qui a contraint les associations qui ne pouvaient nous rejoindre que le week-end à s'exiler au fond de la salle et rompre ainsi l'unité du coin GN. Toutes mes excuses donc au Cercle des Compagnons d'Oniros et la

Mare aux Diables qui nous ont bien aidés et n'ont pu être remerciés à leur juste valeur, se retrouvant exclus de notre pôle.

SOIREE MEDIEVALE CHEZ NOMADES

Le samedi 24 janvier, la boutique NOMADES sise 37 Bd BOURDON à Paris dans le 4^{ème} organise un banquet médiéval avec diverses animations (denseurs, musiciens...). Afin que cette soirée soit particulièrement animée, les sympatiques responsables de cette boutique parisienne nous demandent de leur donner un coup de main tant au niveau décors qu'animation. Il est prévu ainsi de transformer les alcoves de l'étage en boutiques médiévales. Il y aura ainsi déjà un alchimiste, un temple etc... On peut venir en costume avec son propre rôle mais ce ne sera pas une soirée enquête et aucun scénario n'est réellement prévu. Au menu, spécialités médiévales: ambroisine de poulet, terrines maïsons... N'hésitez pas à nous contacter ou à contacter Nomades (**Fabien au 01 44 54 07 54**) pour plus de renseignements. (une participation de 50,00 sera demandée si vous voulez être nourri.

Rendez-vous est donc pris pour l'année prochaine, où nous pourrions proposer plus encore. D'excellents contacts ont pu être pris avec les organisateurs pour envisager de nouvelles animations. En attendant, le prochain rendez-vous est à Bourges, les 7 et 8 mars prochains, pour Avaricum Simulations, la convention du Cercle des Compagnons d'Oniros.

Cédric BOUCHET

**Assemblée
Générale de la
Fédération
Française de
Jeu de Rôle
Grandeur
Nature**

**17/01/1998
EPITA
14/16 rue
Voltaire
Metro Porte
d'Italie**

NOMADES

**PRIX DE LA
SOIREE EN
TANT QUE
PARTICIPANT
150,00**

**à
l'intérieur.**

**Bilan du Mondial du jeu 1997: Page 1
Soirée Médiévale chez Nomades Page 1
Annuaire des joueurs de GN Page 2
Annuaire des associations de jeu de rôles grandeur nature Page 2**

L'annuaire des joueurs de rôles grandeur nature

L annuaire des joueurs de rôle grandeur nature est un service que l'association Masques rend bénévolement à toutes les associations et structures désireuses de faire un mailing pour une opération.

Ses objectifs sont multiples. Les plus immédiats sont:

- Permettre aux associations de contacter des joueurs vraiment intéressés par le style de GN qu'elles organisent, et rendre ainsi les mailing moins coûteux;
- Permettre aux joueurs de s'exprimer et d'expliquer ce qu'ils attendent d'un GN, d'indiquer les thèmes qu'ils préfèrent afin de recevoir des mailings pour des jeux qui les intéressent vraiment.

Un mailing général sera effectué tous les ans pour une remise à jour. Pour l'instant, nous comptons plus de 370 inscrits...Il ne tient qu'à vous pour que cet annuaire continue de s'étoffer!

N'hésitez pas à contacter l'association Masques pour:

- Vous inscrire directement à l'annuaire
- Demander une fiche d'inscription pour la diffuser auprès de vos membres et joueurs.

-Vous procurer l'annuaire, selon les critères de tri qui vous intéressent. Dans ce cas (et dans ce cas seulement), Masques demande une participation de 5 timbres au tarif normal en vigueur (de préférence à Validité permanente). Et pour casser le nez à certains rumeurs, rappelons que la diffusion de l'annuaire est gratuite. Cette participation couvre seulement les frais d'envoi et d'impression.

Anne Vetillard pour l'association Masques.

LA REGION BRETAGNE

Par Julian PONDAVEN

Tout à l'ouest se trouve la seule association dynamique "Terre des Rêves" qui organise 1 à 2 GN chaque année pour un public essentiellement finistérien, parfois rennais.

A l'est se trouvent 4 associations rennaises et 2 nantaises. Le public rennais provient essentiellement d'Île et Vilaine et des régions de l'est, jusqu'à Paris. Il y a peu de contacts entre les associations rennaises et nantaises.

Entre ces deux pôles du GN séparés par 250 Km, il n'existe aucune autre association et l'on ressent un certain vide pouvant être expliqué par l'absence de grande ville universitaire.

Developper le GN dans les départements des côtes d'Armor et du Morbihan profiterait à tous et plus particulièrement aux Brestois. Mais comment ?

L'annuaire des associations de jeu de rôles grandeur nature

C a y est. Après tant de mois de travail acharné, plus de 200 courriers envoyés, l'annuaire des associations de jeu de rôles grandeur nature est enfin prêt. Dans cette édition 1998, vous trouverez plus de 70 associations, une vingtaine de sites internet, la liste des 11 correspondants régionaux de la Fédération ainsi que des renseignements plus précis sur les associations inscrites (type de jeux etc...)

A noter les magnifiques illustrations de Karin qui promet de nous concocter des dessins non médiévaux pour l'édition 1999.

Sachez que ce magnifique ouvrage (y'a pas de mal à se faire du bien) sera mis en vente au prix de 25 francs, qu'il faudra que la fédé en vende 80 pour couvrir les frais engagés pour sa constitution (soit environ 800 francs). Ce prix de vente tiens également compte des frais de reprographie et d'envoi.

Sachez également qu'il fait 32 pages et qu'il sera en format A4, noir et blanc et que vous pourrez le commander à compter de la fin janvier à l'adresse suivante:

FFJDRGN

Commission annuaire
Stéphane GESQUIERE
7 allée Hector BERLIOZ
95130 FRANCONVILLE

☎ 01 34 15 39 37 (Après 16 h00)

e-mail : gesquier@club-internet.fr

Les chèques devront bien entendu être libellés à l'ordre de la FFJDRGN.

Quant aux associations qui ne figurent pas dans cette édition, il faudra attendre la troisième édition de janvier 1999. Et si !!!

Pour ceux voulant s'oxygéner, NOMADES propose une sortie en Roller le Dimanche après Midi. Contactez les 01 44 54 07 54

MASQUES

c/o Anne Vétillard
46, rue Victor Hugo
93500 PANTIN
FRANCE

e-mail:
damdulac@club-internet.fr

Pour tout renseignement sur l'assemblée Générale:

Contactez Stéphane
01 34 15 39 37
(après 16h00)
e-mail:
gesquier@club-internet.fr